

**Barbara Josef und Dr. Joël Luc Cachelin**

Keynote, 14. Juni 2018

«Von rosarot bis rabenschwarz – Gedanken zur digitalen Arbeitswelt»

Barbara Josef und Joël Luc Cachelin beleuchten in ihrem Referat die positiven und negativen Auswirkungen auf die künftige Arbeitswelt. Wo liegen Chancen und Gefahren einer Arbeitswelt, die von Robotern, künstlichen Intelligenzen und offenen Unternehmensgrenzen geprägt sein wird? Werden wir sichtbarer oder unsichtbarer, freier oder fremdbestimmter? Mit ihren Thesen aus unterschiedlichen Perspektiven wollen sie zu einem bewussten und differenzierten Nachdenken über die Fragestellungen, mit welchen uns das digitale Zeitalter konfrontiert, anregen.

Bio

Barbara Josef ist Co-Founderin von 5to9 AG und begleitet gemeinsam mit ihrer Geschäftspartnerin Organisationen auf dem Weg zu neuen Arbeits- und Lernwelten. Vor der Gründung ihrer Firma Anfang 2016 war sie Leiterin Kommunikation und gesellschaftliches Engagement als Mitglied der Geschäftsleitung bei Microsoft Schweiz. Unter anderem hat sie 2009 gemeinsam mit Partnern den Home Office Day (heute «Work Smart») mitinitiiert und kürzlich die HSG Studie «Coworking aus Unternehmenssicht – Serendipity-Biotop oder Fluchttort?» veröffentlicht.

Dr. Joël Luc Cachelin inspiriert und begleitet mit der Wissensfabrik Unternehmen in der digitalen Transformation. Das Digital Shapers Ranking 2017 zählt ihn zu den zehn führenden digitalen Vordenkern der Schweiz. Studium, Promotion und Weiterbildung führten ihn an die Universitäten St. Gallen und Bern sowie an die HWZ Zürich. Er hat mehrere Sachbücher über die Digitalisierung veröffentlicht. 2017 erschien sein neues Buch «Internetgott - Die Religion des Silicon Valley» (Stämpfli).

Literature

Cachelin, J. L (2017) «Internetgott - Die Religion des Silicon Valley», Stämpfli Verlag, Bern 2017

Cachelin, J. L (2016) Update! Warum die digitale Gesellschaft ein neues Betriebssystem braucht